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本年もよろしく
お願いします

https://www.iidacci.or.jp/地域の経済・経営情報をいち早く…

差出人（差出発送代行）

㈱長野県中日サービスセンター
このお荷物はご依頼人様からお預かりした荷物を当社が差出人となって発送代行しています。
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あけましておめでとうございます。
〈今年の干支にちなみ、諸事大吉を招く、天龍峡龍神の舞〉



外国人特定技能1号・2号の紹介は当社へお任せ下さい

翻訳いたします 英語⇔日本語 中国語⇔日本語 ベトナム語⇔日本語翻訳いたします 英語⇔日本語 中国語⇔日本語 ベトナム語⇔日本語
インド、ネパール、フィリピン、カンボジア、ベトナム、中国他多くの外国人を派遣と人材紹介ができます。
支援機関登録番号 :22 登 -008041

住所：飯田市上郷別府 1425-5　ワールドビジネスホテル3F
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第46回 そろばんコンクール開催

三遠南信地域経済開発協議会・三遠南信自動車道早期開通期成同盟会三遠南信地域経済開発協議会・三遠南信自動車道早期開通期成同盟会
早期全線開通を要望早期全線開通を要望早期全線開通を要望早期全線開通を要望 12/21

●● 事業承継セミナー ●●

事業の引継ぎが明日の未来を変える！事業の引継ぎが明日の未来を変える！事業の引継ぎが明日の未来を変える！事業の引継ぎが明日の未来を変える！
受講無料

　日本珠算連盟飯田支部は、12 月 3 日㈰に飯田市
勤労者福祉センターにおいて「第 47 回そろばんコ
ンクール」を開催し、未就学児から中学校 2 年生ま
での合計 62 名が日頃の練習の成果を競いました。
　各部門の金賞受賞者は以下の通りです。
 
小学校 1 年生以下の部…太田 宏翔（木下珠算塾）
村松 諒星（荒尾珠算塾）
小学校 2 年生の部………久保田 大和（荒尾珠算塾）
吉川 結衣（荒尾珠算塾）、北林 みらい（佐々木珠算塾）
小学校 3 年生の部………太田 陽輝（木下珠算塾）
岡本 風雅（木下珠算塾）、岩﨑 捷汰（吉川珠算塾）
久保田 涼雅（吉川珠算塾）
小学校 4 年生の部………内山 晃希（荒尾珠算塾）
村松 祐星（荒尾珠算塾）、吉村 康汰（佐々木珠算塾）
藤澤 奈央（吉川珠算塾）
小学校 5 年生の部………鈴木 嘉比（木下珠算塾）
久保田 将真（吉川珠算塾）、坂井 琉之介（吉川珠算塾）
田中 奏人（吉川珠算塾）
小学校 6 年生の部………菅沼 春希（木下珠算塾）
荒尾 朱南（荒尾珠算塾）、吉川 悠斗（荒尾珠算塾）
岩﨑 嬉香（吉川珠算塾）、原 好美（吉川珠算塾）
中学校 1 年生の部………村松　祐佳（荒尾珠算塾）
加藤　沙季（吉川珠算塾）
中学校 2 年生の部………中村　蒼（荒尾珠算塾）

（敬称略）

　三遠南信地域の経済団体として国土交通省と財務省
へ出向き、道路整備のための予算確保と三遠南信自動
車道の整備促進について要望書を手渡しました。
　畠中副会頭は青崩峠トンネル（仮称）の貫通後は、
経済界だけでなく地域全体が開通への期待が更に高
まってきている状況を伝えながら、早い段階での開通
時期の見通しを要望しました。
　早期開通の実現に向けて今後も要望活動を継続して
いきます。

折込チラシをご覧ください
日　　時　令和６年２月 15 日㈭　14 時〜 16 時
場　　所　飯田商工会館１階　商店街交流ホール
内　　容　基調講演・インタビューディスカッション
定　　員　40 名
問い合せ　飯田商工会議所　中小企業相談所
　　　　　☎ 0265-24-1500
申し込み　２月９日までに申込用紙または
　　　　　QR コードからお申込み下さい。

第47回 そろばんコンクール開催
㈱平田商会社長
矢澤睦氏が１月１日付で議員に就任し
ました。

（環境・福祉委員会、卸・小売商業部会）
前任は櫻井英彦氏

アクサ生命保険㈱飯田営業所長
室山大輔氏が１月１日付で議員に就任
しました。

（環境・福祉委員会、サービス業部会）
前任は岡崎純也氏

（一社）飯田青年会議所理事長
村松将太氏が１月１日付で議員に就任
しました。

（新学部誘致・教育再生特別委員会、サービス業部会）
前任は久保田大樹氏

議員の変更

12 月 31 日付で退職となりました。
お世話になりました。
　　　越高　靖子（事業課　課長）

【 

退 

職 

】

そろばんコンクール開会式の様子

財務省にて国土交通省にて
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会議所共済
口座振替の
お知らせ

です。

振替日が近づきましたら
ご確認をお願い致します。

商工会議所会員数
2,747事業所

飯田市の人口 　　
96,206人
40,388世帯
令和5年12月末現在

D A T A

1月22日㈪

［11月入会の事業所］※五十音順

金融情報金融情報

カレンダーカレンダー
1/ 16 火 ※税務相談　10:00 ～ 12:00（第二相談室）

17 水 ※政策公庫定例相談　10:00 ～ 15:00（第二相談室）

18 木 ※働き方改革相談　13:30 ～ 16:00（第二相談室）

19 金 ※知財総合支援相談 13:00 ～ 16:00（第二相談室）

20 土 　

21 日 　

22 月
23 火 ●デジタルツール活用セミナー　13:30（交流ホール）

24 水 ※政策公庫定例相談　10:00 ～ 15:00（リモート）

25 木 ◎長野県産品商談会　13:00( テクノプラザおかや）
※経営悩み相談　12:30 ～ 15:00( 第二相談室 )

26 金
27 土 　

28 日 　

29 月
30 火
31 水 ※政策公庫定例相談　10:00 ～ 15:00（第二相談室）

2/ 1 木 ※保証協会定例相談　10:00 ～ 12:00（第二相談室）

2 金
3 土
4 日 　

5 月
6 火 ※税務相談　10:00 ～ 12:00（第二相談室）

7 水 ※政策公庫定例相談　10:00 ～ 15:00（第二相談室）

8 木 ※不動産相談　13:30（第二相談室）

9 金 　

10 土 ●品質管理（ＱＣ）講習会　13:00（交流ホール）

11 日 ◎珠算検定　9:00（交流ホール）

12 月
13 火 ※事業承継個別相談会　10:00 ～ 16:00（第二相談室）

14 水 ※政策公庫定例相談　10:00 ～ 15:00（リモート）

15 木 ●事業承継セミナー　14:00（交流ホール）
※働き方改革相談　13:30（第二相談室）

※各種定例相談会は無料です。予約制ですので予めご連絡ください。
【お問合せ】中小企業相談所支援課　TEL 24-1500

事業所名 業　種 所在地

Relaxation Space F エステ 上郷

ガレージいじりや 自動車整備・販売 上郷

満腹酔い処　恋花 居酒屋 錦町

㈱原山組 土木・建築 松本市

◆主な制度資金の内容（抜粋）　　　　　　　　　　　（1月1日現在）
資　　金　　名 使途 貸付限度額 貸付利率 返済期間

日
本
政
策
金
融
公
庫

マ ル 経 資 金
設備

2,000万円 1.20％～
10年

運転 7年

企 業 活 力 強 化 資 金
設備 7,200万円

1.45％～
20年

運転 うち運転4,800万円以内 7年

普 通 貸 付
設備

4,800万円 2.10％～
10年

運転 7年

長
　
野
　
県

経営健全化支援資金
設備 6,000万円 1.90％ 10年

（ 経 営 安 定 対 策 ）
経営健全化支援資金

運転 8,000万円 1.60％ 7年
（特別経営安定対策）
経営健全化支援資金 設備 6,000万円

0.80％
10年

（新型コロナウイルス対策） 運転 8,000万円 7年

小規模企業発展資金
設備

2,000万円 1.90％
10年

運転 7年
信 州 創 生 推 進 資 金 設備 3,500万円

1.10％
10年

（ 創 業 支 援 向 け ） 運転 2,000万円 7年
信 州 創 生 推 進 資 金 設備 15,000万円

1.10％
10年

（ 事 業 展 開 向 け ） 運転 3,000万円 7年

飯
　
田
　
市

小 口 事 業 資 金 設・運 2,000万円 1.90％ 5年
小口零細企業保証資金 設・運 2,000万円 1.80％ 10年

新製品・新商品開発資金
設備

3,000万円 1.50％
10年

運転 7年

I - P o r t 支 援 資 金
設備

5,000万円 0.80％
10年

運転 7年
この他にも、使途に合わせて各種制度資金があります。
【お問合せ】中小企業相談所支援課　TEL 24-1500
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“健康を大切に”“環境を大切に”“健康を大切に”“環境を大切に”“健康を大切に”“環境を大切に”“健康を大切に”“環境を大切に”
健康診断、保健指導
水質、食品、環境の検査
健康診断、保健指導
水質、食品、環境の検査

飯田市高羽町 6-2-2　 健康診断 TEL0265-24-1505　水質・環境検査 TEL0265-24-1509お問い合わせ

ディライトコミュニティ

0800 800 2794

Delight CommunityへDelight Communityへ

　あけましておめでとうございます。
　会員の皆様におかれましては、つつがなく新春を迎え
られ、謹んでお慶びを申し上げます。
　３年余りにわたる新型コロナウイルスの影響により、国内
の経済活動は停滞し、あらゆる行動が制限されていました。
しかしながら昨年５月８日に新型コロナウイルス感染症が５
類感染症に移行したことを受けて、ようやく日常生活が戻り、
多くの場面で「４年ぶり」や「コロナ前と同じ方法で」といっ
たフレーズが聞かれるようになりました。
　一方、地方経済においては、原材料費や仕入れ価格の
高騰に加えて、燃料費や配送コストなどあらゆるものが
値上げされているなか、価格転嫁も一部にとどまるなど
企業の収益性を圧迫しています。さらに人手不足、人材
難は顕著であり、企業を取り巻く経営環境はコロナとは
異なる次元で、厳しさを増してきています。

三遠南信自動車道の全線開通の先
　三遠南信自動車道は中央自動車道と第２東名を結ぶ本
州縦断道路であり、この道路の開通は観光・産業におけ
る地域の活性化だけでなく、救急救命や防災など安全・
安心の確保のためにも必要不可欠な整備です。昨年５月
には最難関区間である「青崩トンネル（仮称）」が貫通し
ました。計画浮上から 40 年、着工から４年の歳月を経て、
ついに貫通しました。これにより全線開通に向けた地域
の期待はますます高まっていますが、その先には、日本
の中心に位置する物流拠点である三河港があります。こ
の三河港と当地域が直結することにより、全ての産業に
おいて画期的な効果がもたらされ、地域経済は大きく変
貌することが予測されます。飯田商工会議所としても、
三河港までも視野に入れた新たな方向性を見出していく
必要があります。

リニア中央新幹線について
　現在、リニア中央新幹線の開業に向けた整備が当地域
でも着々と進んでいますが、昨年 12 月 14 日にＪＲ東海
は、リニア中央新幹線の品川－名古屋間の開業目標につ
いて、令和９年（2027 年）以降と明らかにしました。静
岡工区の進捗状況が報道されるなかで予想はしていたも
のの、当地域への影響は決して少なくありません。周辺

住民は既に移転を強いられ、道路の拡幅や関連する工事
は当初の予定通り進められており、駅周辺整備やアクセ
スに関しての新たな検討会議も立ち上げられています。
また、企業も 2027 年の開業に向けて経済活動を行ってお
り、ＪＲ東海に対しては地元への丁寧な説明を行うとと
もに、開業に向けた努力を引き続き行っていくよう要望
していきます。加えて、当初の計画に沿って各種の工事
や施設の建設が進められていることから、長野県駅（飯田）
と名古屋駅間の先行開業も訴えてまいります。東海道新
幹線の自然災害対策や地震対策として、このリニア中央
新幹線は国土強靭化計画の一翼を担うものであり、また
三遠南信自動車道などの幹線道路による有機的なネット
ワークが構築されることは明らかであり、早期の開業を
切に要望します。

地域で稼ぐために
　このように外部環境が変わろうとしているなか、地域
及び企業が持続可能であり、発展していくためには、い
かに地域で稼いでいくかが重要となってきます。観光振
興や農商工連携、６次産業化に積極的に取り組んでいく
とともに、新たな事業として地域の特性を活かしたオリ
ジナルの商品や製品を支援していく仕組みを構築してい
くことで、地域で稼ぐ基盤づくりに努めていきます。

大学新学部の誘致に向けて
　大学誘致活動については、現在、当地に信州大学のサ
テライトキャンパスがありますが、信州大学は昨年末に

「地域中核・特色ある研究大学強化促進事業」に採択され
ました。信州大学は、10 年後のあるべき姿として「アク
ア・リジェネレーション分野の研究力を核に一歩先のソ
リューションを共創する大学」を掲げており、太陽光に
よる光触媒型のグリーン水素製造プラントの実証タウン
に松本市と飯田市を予定しています。今回の決定を受け、
本事業の推進に弾みがつき、地域の経済への波及効果が
期待されるとともに、将来的には関連する学部や大学院
の設置を目指して、取り組んでいきます。
　結びに、本年が皆様方にとりまして素晴らしい年とな
りますことをご祈念申し上げ、年頭のご挨拶とさせてい
ただきます。

飯田商工会議所　会頭

原　　　　　勉年 頭 所 感
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無料相談会無料相談会

TEL0265（53）5811
地域サポート部

ご予約・お問い合わせは

どうぞお気軽に
ご相談下さい。

経営
税務

法律

遺言
相続

環境委員会環境委員会

な生活ecoな生活
グリーン購入（環境
に配慮した物品等
の購入・使用）を心
掛けましょう！
・繰り返し使用できるもの
・詰め替え可能なもの
・再生材料から作られたものなど

　明けましておめでとうございます。
　2024 年の新春を迎え、謹んでお慶び申し上げます。

時代の転換を図るチャンスの年に
　さて、昨年の経済社会情勢は、内外ともに不透明さと
緊迫の度が増した１年でありました。世界ではロシアに
よるウクライナ侵攻の長期化に加え、中台間の緊張、イ
スラエルとパレスチナ武装勢力間の衝突も深刻化するな
ど地政学リスクが増大する１年となり、国内ではアフター
コロナで緩やかに景気が回復するものの、1 ドル =150 円
前後の歴史的水準に達した円安や 41 年ぶりの上昇率を記
録した消費者物価・エネルギー価格の高騰の影響、深刻
さを増す人手不足など、依然として厳しい状況にありま
す。本年も、先行き不透明な状況が続くことは一定程度
覚悟しなければなりません。
　一方、コロナ禍を乗り越え、社会経済活動の正常化が
加速したことで、設備投資意欲が顕在化し、約 30 年ぶり
の高い賃上げが実現されるなど、時代の転換が萌芽して
います。今こそ、デフレ経済からの完全脱却、成長と分
配による経済好循環を実現していく絶好のチャンスにし
なくてはなりません。
　政府におかれては、岸田内閣が掲げる「新しい資本主
義」の成長戦略を確実かつ速やかに実行に移すことで、
生産性向上に裏付けされたモデレートな物価上昇、構造
的な賃金上昇を実現し、持続的な成長型経済への転換を
果たしていくべきであります。短期的利益に拘泥するこ
となく、中長期の安定的経済発展のための「攻めの経済」、
すなわち成長基盤の強化に寄与する政策に国家資源を集
中し、官民一体となって、グローバル競争を勝ち抜く足
腰の強化を図ることが重要だと考えます。昨年の総合経
済対策では、中小企業のチャレンジを支援する方針が明
確に示され、エネルギー高騰や物価高対策に加えて、潜
在成長率の底上げに資する対策も多く打ち出されました。
あとは実行あるのみです。

「停滞」から「成長」へ
　当然のことながら、われわれ民間も政府に環境整備を
求めるだけでなく、「停滞」から「成長」へとマインドを
切り替えるとともに、時代の大きな変化を的確に捉え、

自己変革に挑戦していかなければなりません。創意工夫
に知恵を絞り、絶えざるイノベーションや事業の再生、
再構築にまい進し、人や設備への投資を活性化させるこ
とが、経済全体としての新たな雇用の拡大、賃金増、さ
らなる需要増といった好循環を産み出すことにもつなが
ります。また、原材料や光熱費、労務費などの原価を吸
収し、適正な利益を確保するためには、「取引価格の適正
化」が不可欠であります。引き続き、「パートナーシップ
構築宣言」の実効性向上に向け、価格協議・価格転嫁が
商習慣として定着するよう、われわれとしても粘り強く
取り組んでまいります。

125 万会員のネットワーク力を生かす
　日商会頭に就任し、1 年と 2 カ月が経過しました。この
間、副会頭 11 商工会議所を訪問するとともに、各ブロッ
クの総会や青年部、女性会の全国大会にも参加し、地域
の第一線で活動されている会員事業者の皆さまと意見交
換する機会に恵まれ、多くの示唆を頂きました。この場
をお借りして、心から感謝申し上げます。また、昨年 6
月に日韓商工会議所首脳会議を開催し、10 月には、4 年
ぶりとなる経済ミッションを率いてフィリピン・マレー
シア・シンガポールを訪問し、民間経済外交を本格的に
再開しています。「原点は対話である」が私の信条であり、
本年も可能な限り各地を訪問し、国内外の皆さまとの対
話を重ねるとともに、経営指導員など現場により近い方々
の声も踏まえ、活動の軸である「現場主義」「双方向主義」
を実践してまいる所存です。
　われわれ商工会議所の最大の強みは、全国 515 商工会
議所 125 万会員のネットワークであり、中小企業が直面
する課題が複雑化する中、このネットワーク力を最大限
に生かした行動が必要です。2025 年には大阪・関西万博
が控えており、地域の多様な主体の連携拠点として、全
国的な機運の醸成を図るとともに、ビッグイベントを新
たな成長につなげていく動きを強力に後押ししてまいり
ます。本年も「地域とともに、未来を創る」理念のもと、
地域経済が再び成長と分配の好循環や豊かさを実感でき
るよう、515 商工会議所の総力を結集してまいりたいと存
じます。皆さまの一層のご支援とご協力を心からお願い
申し上げます。

日本商工会議所　会頭

小　林　　　健年 頭 所 感
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支部
連合会
支部
連合会 視察研修旅行開催視察研修旅行開催視察研修旅行開催視察研修旅行開催 支部

連合会
支部
連合会

東部ブロック
（上久堅・下久堅・松尾支部）
東部ブロック
（上久堅・下久堅・松尾支部）
東部ブロック
（上久堅・下久堅・松尾支部）
東部ブロック
（上久堅・下久堅・松尾支部）学習会開催学習会開催学習会開催学習会開催

生け花講習会を開催生け花講習会を開催女性会女性会

　11 月 26 日㈰に支部連合会では、視察研修旅行を
行い、8 名の支部長が参加しました。
　今回は静岡・愛知方面の日帰りにて開催し、行き
の車窓から三遠南信自動車道の状況等も見ながら、
最初の目的地の浜松市では、春華堂のうなぎパイ
ファクトリーを視察し、昼食には市内でうな重を堪
能しました。
　午後は愛知県方面に移動し、ラグーナ蒲郡にて見
学および買物の時間を過ごし、最後は岡崎市の「ど
うする家康」大河ドラマ館の見学をしました。
　本来であれば 2 年に 1 度行ってきた旅行もコロナ
禍で開催ができて
おらず、今回は 5
年振りの開催とな
りました。
　久しぶりの機会
であり、改めて支
部長同士の親睦が
深められた良い旅
行となりました。

　支部連東部ブロック（上久堅・下久堅・松尾支部）
では 11 月 27 日㈪によし乃亭にて、学習会を開催し
ました。
　今回の学習会では「国道 151 号線および 256 号線
の改良工事について」と題して、長野県の飯田建設
事務所に講師を依頼し、説明がありました。
　各地域において身近な道路の改良ということで、
参加者は講師の説明に、メモ等を取りながら聞いて
いました。
　また、説明後には質問も出され、関心の高さが窺
えました。
　終了後には懇親
会も行い、久しぶ
りに各支部会員同
士の交流が図られ、
有意義な時間とな
りました。

ボウリング大会を開催
西部ブロック
　支部連西部ブロック（伊賀良・三穂・山本支部）
では 12 月 2 日㈯にアストロボウルにて、ボウリン
グ大会を開催しました。
　当日は 20 名が参加し、交流をしながらも優勝を
目指して、熱戦が繰り広
げられました。
　プレー終了後には表彰
式を行ない、個人・団体
それぞれに賞品が贈られ
ました。
　成績上位は以下のとお
りです。
　個人　【優　勝】　熊谷　仁志さん（伊賀良支部）
　　　　【準優勝】　石田　　誠さん（山本支部）
　　　　【３　位】　小林　大作さん（伊賀良支部）
鼎支部

　12 月 7 日㈭に鼎支部ボウリング大会をオークラ
ボウルにて、開催しました。
　昨年は新型コロナの影響により中止になりました
が、今年は会員および会員企業の従業員など 30 名
が参加して大会を楽しみました。
　また競技終了後には、表彰式と懇親会が開催され
ました。
　今年初めて参加した企業も多く、交流も深まり大
いに盛り上がりました。
　ボウリングの成績上位は以下のとおりです。
　　【優　勝】　林　　錠市さん（下茶屋支会）
　　【準優勝】　戸崎　　敬さん（中平支会）
　　【３　位】　山崎　一成さん（切石支会）

　女性会では 12 月 27 日㈬に新春へ向けて会員企業
のおもてなし向上を目的とした生け花講習会を行い、
会員 40 名が新年を彩る生け花を作成しました。
　講師にはラプリ代表の伊藤篤氏を迎え、巧みな話
術や技術で生け花の基本から長持ちさせる管理方法、
正月花の由来などを楽しく学びました。
　今後も女性会では、女性経営者の経営の役に立ち、
会員相互の交流が図られるような事業を計画していき
ます。

思い思いに花を生ける参加者 講師の伊藤氏

大河ドラマ館にて記念撮影 説明を熱心に聞く参加者

ストライクに拍手を送る参加者

IIDA C.C.I
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人材確保の戦略
と戦術セミナー

♬

♩

♪

農商工連携セミナー開催

　12 月 15 日㈮に、Nextplanning 代表で中小企業診
断士の渡邊功氏を講師に迎え、デジタル化に対応し
て新たな販路を獲得するための「EC サイト開設セ
ミナー」を開催し、13 名が参加しました。
　講師からは、ネットショップの特徴と比較、選び
方といった開設に関わる部分に加えて、商品写真の
魅せ方や梱包方法、SNS を活用した集客といった
運用に関わる実践的な内容についても説明があり、
これから EC サイトを開設する際に知っておくべき
知識を体系的に学ぶことができました。
　説明後には講
師に熱心に質問
をする参加者も
見られ、デジタ
ル化の促進に向
けて有意義なセ
ミナーとなりま
した。

　12 月18 日㈪、（同）Ａ - Ｇｉｒｌ代表社員、マルチ
プランナー、地域交流推進コンサルタントの伊藤淳子
氏を講師に迎え、「成功させる！農商工連携」をテーマ
にリニア・三遠南信の開通に向けた地域活性化への取
り組みへ繋げるための農商工連携セミナーを開催し、
10 名が参加しました。
　セミナーでは、取り組んでいくうえでの考え方や地域
資源の活かし方、まとめ役や話題作りの重要性につい
て実際の事例を交えて説明がありました。
　講師が事前に参加者についてリサーチし、参加者
と対話をし、現状を聞きながらの講義だった事もあり、
セミナー終了後には
参加者同士で名刺
交換を行うなどの積
極的な様子も見ら
れ、今後の連携に
繋がる良い機会とな
りました。

新年会や歓送迎会など
宴席の行き帰りは

を利用しましょう

安心な飯田線

 売れるECサイトの開設に向けて

ＪＲ飯田線活性化期成同盟会

　12 月９日㈯と 17 日㈰の両日、中小企業診断士の
小林大登氏を講師に迎え、いいだ創業塾（創業準備
コース）を開催し、創業に向けた心構えや必要な知
識習得のための講義を行いました。
　講師からは、事業者が果たす役割やファン作りの
大切さから、商品構成、プロモーション、財務に至
るまで、事例や参加者間のワークを交えながらの話
がありました。参加者各々が創業への思い、顧客ニー
ズ、実務能力を整理して、創業計画書の作成を目指
しました。
　２日目にはガレージいじりや（上郷別府）の小林
由季さん、珈乃薫（上郷別府）の馬場淳一さんから、

実際に創業した時
の経緯や苦労した
こと、経営者とし
て大切にしている
ことの話がありま
した。

　『採用難の今を乗り切る戦略と戦術』をテーマに、
企業における人材確保の戦略と戦術セミナーを 12
月 1 日㈮飯田、11 日㈪伊那、21 日㈭駒ヶ根の各会
議所において開催しました。長野働き方改革推進支
援センター登録派遣専門家である特定社会保険労務
士小泉弘人氏を講師に迎え、飯田会場では 18 名が
参加しました。
　現在、どの業種においても人材の採用・募集方法、
定着対策が大きな課題となっていますが、参加者か
らは「採用面接から採用後の定着対策まで大変参考
になった」という感想
が聞かれるなど、人材
確保に関する新しい視
点が開けたセミナーと
なりました。

いいだ創業塾を開催

南信エリア
広域連携支援事業

講師の説明に聞き入る参加者

デジタルを活用した販路開拓を目指す

講師の話に耳を傾ける受講者

飯田会場

伊那会場 駒ヶ根会場
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免税事業者がインボイス発行事業者に
なる場合の負担軽減措置　　　　　　
免税事業者がインボイス発行事業者に
なる場合の負担軽減措置　　　　　　

所得税・消費税
確定申告指導会のご案内
所得税・消費税

確定申告指導会のご案内

《負担軽減措置のイメージ》
売上800万円（税抜き）の
サービス業事業者の場合
売上 800万円（税抜き）の
サービス業事業者の場合

通常通常

負担
軽減

軽減措置軽減措置

納税額：40万円
※簡易課税

（みなし仕入率 50％）
を適用

納税額：40万円
※簡易課税

（みなし仕入率 50％）
を適用

納税額：16万円
※売上税額
80万円×2割

納税額：16万円
※売上税額
80万円×2割

税

SDGs AWARD 2023 優秀賞受賞
信菱電機株式会社

　免税事業者がインボイス発行事業者になる場合の負担軽減を
図るため、納税額を売上税額の 2 割に軽減する経過措置が講じ
られます。
　業種にかかわらず、売上・収⼊を把握するだけで税額計算が可
能となるので、税負担のみならず事務負担も⼤幅に軽減されま
す。対象は、インボイス制度を機に免税事業者からインボイス
発行事業者として課税事業者になった者で、基準期間（個人：前々
年・法人：前々事業年度）の課税売上高が 1,000 万円以下の事
業者です。
　なお、インボイス制度の開始から 2026 年 9 月 30 日の属す
る課税期間まで適用できる 3 年間の経過措置となっており、そ
の後は本則課税か簡易課税による納税が必要となりますので、
経過措置期間中にどちらの計算方法を選択すべきかを検討する
必要があります。

　下記の日程で予約制にて開催します。ご希望の
方は事前にご連絡をお願いします。
　ご不便をおかけしますがご理解、ご協力をお願
い申し上げます。
決算・所得税確定申告指導会（予約制）

期 日（曜日） 会　　場

２ 月 ２２ 日㈭
伊賀良商工会館
上郷公民館

２ 月 ２6 日㈪
松尾商工会館
竜丘公民館

２ 月 ２7 日㈫
飯田商工会館
遠山郷商工会館

２ 月 ２9 日㈭ 飯田商工会館
３ 月 6 日㈬ 竜丘公民館

３ 月 7 日㈭
伊賀良商工会館
遠山郷商工会館

３ 月 ８ 日㈮ 飯田商工会館（ｅ－Ｔａｘ対応）
※各会場とも10 時〜12 時・13 時〜16 時
消費税確定申告指導会（予約制）

３ 月 ２２ 日㈮ 飯田商工会館（ｅ－Ｔａｘ対応）
※10 時〜12 時・13 時〜16 時

【お問合せ・ご予約】中小企業相談所　℡ 24-1500

所得税および復興特別所得税・贈与税
３月１５日㈮までに申告・納税
個人事業者の消費税および地方消費税
４月１日㈪までに申告・納税

税負担及び事務負担の軽減措置（2割特例）

令和５年度
税制改正

日　時　令和６年２月７日㈬
　　　　14 時 00 分
場　所　シルクプラザ

講　師　崔
さい

　真
ま す み

澄 氏
　　　　エコノミスト
　　　　一橋⼤学院博士後期課程在籍
　　　　東証マザーズ カオナビ社外取締役

演　題　地方経済の今
　　　　　〜少子化対策と企業支援から
　　　　　　　　　　考える地域活性化策〜
申　込　今月号の折込チラシをご確認のうえ
　　　　FAX、またはチラシＱＲコードより
　　　　お申込みください
締切り　１月 31 日㈬

【お問合せ】  総務部  事業課  TEL.24-1234

新春経済講演会
聴講無料

　当所副会頭企業の信菱電機株式会社（社長；川手清彦）が、全国
中小企業団体中央会主催の「中小企業新ものづくり・新サービス展」
において、「ＳＤＧ s　ＡＷＡＲＤ２０２３優秀賞」を受賞されました。
同展示会には全国から５６０社が出展し、その中から１０社が優秀賞
に選定されました。信菱電機㈱は「子供たちのアイデアで社会を変える　
〜アイデアからエコ製品の開発へ〜」と題して、地元の山本小学校との
コラボレーション企画である「あったらいいなを形にしようプロジェクト」
により子供たちへ、ものづくりの楽しさや面白さ、そして、資源の大切
さを伝えた取り組みを報告しました。
　このプロジェクトでは子供たちの「名札を付け忘れる人が多い」との
意見（アイデア）をもとに、コロナ終息により利用しなくなったアクリル
パネルを再利用した「名札チェッカー」などを開発しました。
　審査員からは「子供のユーザー視点からの
デザイン思考で、子供と一緒にモノづくりを行っ
ているプロセスが素晴らしい」、「社会への貢献
だけでなく、ものづくりの楽しさ・素晴らしさを
次世代へ継承していく役割もあると考えると、
本プロジェクトはまさにそのレガシーに資する取
り組みと言える」との高評価を受けました。 表彰を受ける川手常務

IIDA C.C.I
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この冊子は大切な地球環境を守るため、環境にやさしいベジタブルオイルインキ100％と古紙配合率100％の再生紙を使用しています。
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